

in Deutschland, sondern auch selbst in Frankreich, Italien und den Niederlanden antreffen.

Diese kurze Nachricht sey für diejenigen Brüder hinlänglich, welche von dem unverdunkelten Flor und ununterbrochenen Wachsthum der preussischen, brandenburgischen Mutter- und Stammloge zu den drey Weltkugeln überhaupt, unterrichtet zu seyn wünschen. Brüderliche Eintracht, unermüdeter Eifer, kluge Verschwiegenheit, Wohlthun im Verborgenen, dulddende Sanftmuth mit Fehlern, Irrthümern und Beleidigungen, als Geburten der Unwissenheit oder des Eigennutzes, Gehorsam gegen die allgemeinen Vorschriften des Ordens, der die Religion, die Reinigkeit des Herzens und der Sitten, die erhabenen Pflichten eines Weltbürgers, und das Glück des Patriotismus im Staat prediget, sind die unwandelbaren ächten Säulen, worauf der Segen des Allmächtigen zu dem Bau des Tempels der Weisheit ruhet.

Die Mutterloge in Berlin macht sich durch ihre ausgezeichnete Wohlthätigkeit um die Armut ausserordentlich verdient. Sie übt sich beständig in der größten Pflicht des Christenthums, den Elenden beizustehn, und den Hungrigen zu sättigen. Alle Jahre am Johannistage vertheilen sie eine grosse Summe an die Stadtarmen, ohne auf die Verschiedenheit der Religion die geringste Rücksicht zu nehmen.

Der erhabene preussische Monarch hat, wie Sie wissen, den Orden öffentlich autorisirt. Im